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ТЕРРИТОРИИ
Сергей Демидов

Губернатор Свердловской области 
Евгений Куйвашев обозначил вектор 
развития Восточного управлен- 
ческого округа.

Навстречу 400-летию: какую 
поддержку получит Ирбит к юбилею

устраиваются общественные территории, 
парки, скверы, аллеи, строятся спортив-
ные и детские дворовые площадки.  
До конца 2027 года должна быть обеспече-
на техническая возможность для газифи-
кации около пяти тысяч домовладений  
в Тавдинском городском округе, свыше 
полутора тысяч — в Ирбитском муници-
пальном образовании и более 320 домов-
ладений в Тугулымском городском окру-
ге», — сказал Евгений Куйвашев.

Создаются условия для развития обра-
зования — строятся и ремонтируются шко-
лы и детские сады. В 2022 году новая школа 
открылась в селе Байкалово, в Тавдинском 
городском округе за последние три года от-
ремонтированы три школы, в Ирбите сейчас 
строится детский сад. Господдержку полу-
чают муниципальные учреждения культу-
ры и их сотрудники. Идет оснащение дет-
ских школ искусств необходимым оборудо-
ванием и учебными материалами, ежегодно 
открываются новые сельские библиотеки, 
как, например, в деревне Кузнецово Табо-
ринского муниципального района.

« 
Ирбит-

ская 
ярмарка 
расска-
зывает 

подраста-
ющему 

поколению 
о нашем 

крае»
Евгений Куйвашев, 

губернатор 
Свердловской 

области 

Встреча, посвященная перспективам 
развития сельских территорий, про-
шла в Ирбите. Глава региона обсудил 
перспективы на будущее с жителями 

трех десятков аграрных муниципалитетов 
Среднего Урала. 

Губернатор отметил, что благодаря 
реализации национальных проектов  
в сельских районах заметны позитивные 
перемены. 

• ЖИТЬ ЛУЧШЕ
«Мы стремимся создать комфортные 

условия для жизни во всех городах и селах 
Свердловской области. Строятся и ремон-
тируются автомобильные дороги, благо- 

КРАТКО
 

Дорогие друзья! 
От всей души поздравляю 
вас с юбилеем города! 

300 лет истории Екатеринбурга наполнены 
свершениями и победами во славу России, 
знаковыми событиями, масштабными дости-
жениями во всех сферах жизни. Это три века 
славы, гордости и чести. Город на Исети был 
рожден по воле Петра I как крупнейший  
для своего времени в России и мире  
завод-крепость. Быстро стал оплотом горного 
дела на Урале. В годы Великой Отечествен-
ной войны получил закалку как оружейная 
кузница, крепкая опора страны.
Екатеринбург формировался и рос как мастеро-
вой, сильный, просвещенный и волевой город, 
который добивается выдающихся результатов 
своим трудом, напористостью и целеустрем-
ленностью. Недаром в его центре возвышается 
стела «Город трудовой доблести» — почетное 
звание, которым мы заслуженно гордимся.
Сегодня Екатеринбург — это крупнейший мега-
полис, инновационный, научно-образователь-
ный, деловой, культурный и спортивный центр 
России. По своей красоте, комфорту  
и благоустроенности он не только не уступает,  
но и способен дать фору многим городам мира.  
А по развитой туристической инфраструктуре, на-
сыщенной деловой, общественной и культурной 
жизни может конкурировать с иными столицами.
Он не просто задает ритм жизни всей Сверд-
ловской области, но также выступает локомо-
тивом инициатив российского масштаба. Так, 
сегодня Екатеринбург стал флагманом фор-
мирования на Среднем Урале крупнейшего 
сухого порта страны, который обеспечивать 
транспортировку грузов из стран Азии,  
а также выход к Северному морскому пути.  
К своему трехсотлетию мегаполис пришел 
полным сил, обновленным, красивым, успеш-
ным. В рамках подготовки к юбилею проведен 
огромный комплекс работ: отремонтированы 
и построены новые дороги, транспортные 
развязки, мосты, школы и больницы, спортив-
ные и культурные объекты.
Впереди у нас еще много планов и идей.  
Уверен, все они будут успешно воплощены  
в жизнь, ведь их главной движущей силой 
являются екатеринбуржцы, беззаветно  
и предано любящие свой город за то, что  
он дает каждому человеку возможность найти 
здесь свое место, раскрыть и реализовать  
свой талант, обрести гармонию и счастье.

Губернатор Свердловской области  
Евгений Куйвашев             

Губернатор Евгений Куйвашев 
увеличил размер ежегодных  
выплат студентам-медикам, 
обучающимся по целевому набору

С 2024 года выплаты: 

59 млн рублей
сумма выплат  
для 3 000 студентов

10 000 рублей в год
студентам колледжей  

20 000 рублей в год
студентам вузов  

получают сейчас 
«целевики»  
в медицинских 
колледжах и вузах

2 000 рублей 
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 Дан старт работе флагманского центра «Мои Документы» на площадке  
Ельцин Центра. Фото: Елена Ельцова

 Один из старейших стадионов уральской столицы, спортивный комплекс 
«Динамо» открылся после реконструкции. Фото: све.рф

 Мемориальный комплекс с бюстами  
Петра I и Екатерины I появился в историческом 
сердце Екатеринбурга — на Плотинке. Фото: Елена Ельцова

 Губернатор Евгений Куйвашев поздравил уральцев с Днем строителя: «Вы создаете основу для комфортной жизни людей». Фото: све.рф

• БЫТЬ ЗДОРОВЕЕ
Одной из тем, требующих пристального 

внимания властей, является подготовка ме-
дицинских кадров для работы в сельских 
территориях. По словам Евгения Куйваше-
ва, решить проблему может комплексная 
работа по усилению кадрового потенциала 
сферы здравоохранения, которая сейчас  
ведется на Среднем Урале. Это и обучение 
по целевому набору,  и реализация проекта по 
созданию в школах профильных медицин-
ских классов, и финансовая поддержка меди-
ков как в рамках федеральных программ, 
так и за счет регионального бюджета. 

На встрече с жителями восточных тер-
риторий губернатор рассказал о програм-
ме борьбы с онкозаболеваниями в Сверд-
ловской области. В регионе  предусмотре-
но создание 18 центров амбулаторной он-
кологической помощи, один из них был 
открыт на базе Ирбитской центральной 
городской больницы в 2021 году и оказы-
вает помощь жителям Восточного управ-
ленческого округа. Кроме того, в прошлом 
и этом году для Ирбитской центральной 
городской больницы были приобретены 
20 автомобилей.

• РАЗВИВАТЬ И ПРАЗДНОВАТЬ
Одним из знаковых событий будущего 

станет юбилей Ирбита. В ближайшее время 
губернатор подпишет указ о подготовке  
к празднованию 400-летия города. «Будет 
принята специальная программа, напол-
ненная финансами. Мы много поработали 
над концепцией того, как развивать Ирбит. 
Эта программа практически готова, вы ее 
скоро увидите. И мы обязательно проведем 
первое заседание оргкомитета в Екатерин-
бурге, а потом будем приезжать сюда», — 
сказал Евгений Куйвашев.

Не останется без внимания и одно  
из главных туристических событий Средне-
го Урала — Ирбитская ярмарка, которой  
в этом году исполнилось 380 лет.

Ярмарки в Ирбите проводятся с 1643 
года. Уникальное событие в XXI веке полу-
чило вторую жизнь и стало культурным и 
туристическим брендом региона. В этом 
году Ирбитскую ярмарку посетило около 
50 тысяч гостей, а ее участниками стали 
сотни представителей 21 региона России.

«Ирбитская ярмарка на сегодняшний 
день — один из брендов нашей страны.  
Событие — это не просто развлекательное 
мероприятие, это наша история. Ирбит-
ская ярмарка дает возможность рассказать 
подрастающему поколению о нашем крае, 
традициях», — сказал Евгений Куйвашев, 
отметив, что ярмарка вошла в число побе-
дителей конкурса «Достояние Среднего 
Урала», проведенного в 2022 году Об- 
щественной палатой региона.

Ирбитская ярмарка традиционно пред-
ставила работы мастеров народных реме-
сел, кулинарные специалитеты, предметы 
быта. Чайная улица, которая всегда радова-
ла гостей, в этом году разрослась до чайного 
квартала. В рамках Ирбитской ярмарки про-
шел Фестиваль «Город мастеров» — выстав-
ка художественных промыслов.

Посетив ярмарку, Евгений Куйвашев 
оценил ход работ по восстановлению исто-
рических зданий Ирбита. Реставрация уни-
кальных жилых домов-памятников в ста-
ринном городе началась в 2021 году. Глава 
региона оценил восстановление крупней-
шего архитектурного памятника Ирбита — 
Пассажа. Первый этап работ реконструкции 
здания завершится уже в сентябре.

Еще одна гордость Ирбита — завод  
и музей мотоциклов. Евгению Куйвашеву 
презентовали проект нового здания для 
уникальной коллекции. Часть экспозиции 
музея могли увидеть и гости Ирбитской 
ярмарки. Фото: све.рф

 В Екатеринбурге проходит фестиваль ландшафтного 
искусства «Атмосфера». Фото: Елена Ельцова
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#Летний отдых Правительство РФ допол- 
нительно выделило миллиард рублей  
на развитие инфраструктуры детского 
отдыха. Финансирование получат 16 субъек-
тов, среди которых — Свердловская область. 
В регионе будет построено более 40 новых 
быстровозводимых жилых строений общей 
вместимостью свыше 1,5 тысячи человек.  
В начале года на развитие инфраструктуры 
детского отдыха федеральные власти также 
выделили один миллиард рублей. К началу 
летних каникул на Среднем Урале построено 
около 50 жилых помещений общей вмести- 
мостью почти 2,4 тысячи мест.

#Безопасность В Свердловской области  
госавтоинспекторы продолжают обследо-
вать состояние улично-дорожной сети рядом 
со школами и по маршрутам детей «дом — 
школа — дом». Особое внимание уделяется 
состоянию пешеходных переходов, наличию 
дорожной разметки и дорожных знаков.  
По поручению губернатора Евгения Куйвашева  
все недостатки должны быть устранены  
к началу учебного года.

#Нововведения С нового учебного года 
дети будут участвовать в высадке деревьев 
или цветов на пришкольной территории,  
оформлении школьных площадок или 
классов к мероприятиям, создании театраль-
ных костюмов, помогать в работе школьных 
музеев или библиотек. Соответствующие 
изменения внесены в закон «Об образо- 
вании в Российской Федерации». Также  
с нового учебного года будут вновь  
вручаться серебряные медали —  
«За особые успехи в обучении» II степени.

#Ремонт В Свердловской области благодаря 
федеральной программе модернизации 
школьных систем образования в этом году 
пройдет капитальный ремонт в 23 школах. 
На эти цели из федерального и областного 
бюджетов направлено 1,4 миллиарда рублей. 
Обновление ждет школы Талицы, Камышлова, 
Режа, Ачита, Богдановича, Тавды, Ревды,  
Асбеста, Екатеринбурга, Кушвы, Артей, Ирбит-
ского и Красноуфимского районов, Нижнего 
Тагила и Байкалово. Фото: Елена Ельцова

ОБРАЗОВАНИЕ
Екатерина Федорова

Школы будущего: какие изменения 
произойдут в новом учебном году

Подготовка к новому учебному году при-
ближается к финишу. В регионе закончи-
лась приемка школ. И в последние дни перед 
1 сентября руководители школ решают 
последние организационные вопросы.  
В этом году Минпросвещения РФ неодно-
кратно вносило новые требования  
к организации образовательного процесса, 
поэтому подготовка серьезно усложнилась. 

Одно из ключевых изменений связа-
но с введением «золотого стандар-
та» знаний. Это говорит о том, что  
в школах вводятся единые базовые 

федеральные программы обучения. По дан-
ным Минпросвещения РФ, «золотой стан-
дарт» позволит всем детям независимо от 
престижности учебного заведения получать 
одинаковые знания и заниматься по одним  
и тем же учебникам. Глава ведомства Сергей 
Кравцов отметил, что это упростит воз-
можность перевода учеников из одной 
школы в другую и дальнейшую сдачу ЕГЭ: 
все тесты будут строго по программе.  

При этом школы могут вводить собствен-
ные программы, но не ниже Госстандарта, 
выше — пожалуйста.

Изменились требования к учебному вре-
мени — вместо шести дней в неделю можно 
официально проводить занятия в формате 
пятидневки. Мера вводится для того, чтобы 
снизить нагрузку на школьников и позво-
лить им посещать факультативы и секции.

Новшества ожидаются и в направле-
нии, связанном с воспитанием школьников. 
Кроме обязательного «трудового воспита-
ния» дети начнут изучать «основы духов-
но-нравственной культуры народов Рос-
сии», «основы безопасности и защиту Роди-
ны», а также посещать занятия по профори-
ентации. Новые уроки потеснят занятия по 
экологии, экономике, праву, астрономии — 
они станут частью других предметов.

Последним нововведением, утвержден-
ным в начале августа, стали инструкции 
Минпросвещения РФ по оформлению школ. 
На стендах ведомство рекомендует размещать 
информацию о достижениях страны и регио-
на, а также о возможностях будущего трудоу-
стройства и конкурсных проектах для детей.

«Оформление школьного пространства 
будет состоять из нескольких зон. Часть из 

#Учебники Новые учебники по истории  
для 10–11-х классов появятся в российских 
школах уже 1 сентября 2023 года.  
Для 5–9-х классов учебники выпустят  
в 2024 году. Кроме того, по данным Минпро-
свещения РФ, до конца 2025 года планиру-
ется ввести новые учебники по всем школь-
ным предметам. Требования к содержанию 
учебников будет определять министерство 
просвещения, а права на них будут принадле-
жать Российской Федерации.

#Успех Ученик лицея №130 Екатеринбурга 
Тимофей Блинов стал финалистом Всерос-
сийского кубка «Код будущего». В течение 
трех дней более 300 школьников из 38  
регионов России участвовали в IT-соревно-
ваниях по программированию беспилотных 
авиационных систем. В финал вышли  
30 школьников, один из которых — екатерин-
буржец Тимофей Блинов.

76       
тысяч 

педагогов       
работает в разных 

сферах 
образования
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36
тысяч 

учителей

в Свердловской 
области 

«У школьников  
в иерархии ценностей 
на первом месте 
интересная работа»
В Свердловской области завершилось 
большое исследование, посвященное 
факторам, влияющим на выбор  
будущей профессии у молодежи.  
В опросе приняли участие около 
3600 школьников, студентов и их 
родителей. Работа была проведена 
совместными усилиями Уральского 
федерального университета, регио-
нального Союза промышленников  
и предпринимателей и Свердловского 
областного родительского комите-
та. Что показали результаты  
исследования, рассказала предсе-
датель родительского комитета 
Людмила Золотницкая.

— Безусловно, на выбор школьника 
сильное влияние оказывают родители. 
Но сложность в том, что они не всегда  
в курсе последних событий. Не все по-
нимают, что важно для детей, нередко 
выбор делают на основании устарев-
ших знаний. Опрос это подтвердил.

Например, родители на первое место  
в иерархии ценностей ставят взаимо-
понимание в семье, тогда как для 
школьников это фактор лишь на пятом 
месте. На первое они ставят интерес-
ную работу. Ведь когда делать карьеру, 
если не в молодости? Серьезные разли-
чия мы увидели и в форме занятости: 
70 процентов родителей хотят для сво-
их детей полного рабочего дня. Сами 
же школьники нацелены на частичную 
занятость — этот пункт выбрали 40 про- 
центов опрошенных. Еще одно важное 
различие — 40 процентов подростков 
готовы работать в серой зоне. И здесь 
мы видим, что нужно объяснять  
последствия такого выбора.

Что касается поступления в вузы 
или колледжи, то половина родителей 
обращают внимание на последующее 
трудоустройство выпускников, а вот 
для 60 процентов школьников важно, 
чтобы проходной балл был максималь-
но низкий. Возможно, это говорит  
о том, что ребята не очень в себе увере-
ны. И здесь тоже необходимо объяс-
нять, что низкий проходной балл —  
не самый важный показатель для вы-
бора учебного заведения.

В чем мнения родителей и детей 
примерно совпадают? Важность хорошей 
физической формы взрослые и дети по-
ставили на четвертое место в иерархии цен-
ностей. 14 процентов родителей и 20 про-
центов школьников не считают, что учеба  
в колледже — это хорошее решение. 

В сферах деятельности на первое 
месте все ставят IТ, на второе — меди-
цину. Тревожные результаты мы уви-
дели в планировании будущего —  
40 процентов родителей и треть школь-
ников не задумываются о том, где бу-
дет работать выпускник. Для них важен 
только диплом. А значит, высока веро-
ятность, что молодые люди не будут 
работать по специальности.

АКЦЕНТ

Людмила Золотницкая  
Председатель областного 
родительского комитета 

Губернаторский лицей в микрорайоне Солнечный Екатеринбурга строится 
за счет областного бюджета. Фото: све.рф

них обязательны для всех организаций. Шко-
лы смогут также оформить тематические 
зоны на выбор из предложенного списка.  
И еще одна часть пространства будет выделе-
на для временных экспозиций», — сказал  
министр просвещения РФ Сергей Кравцов.

Контроль за оформлением войдет  
в обязанности советника директора по вос-
питанию и взаимодействию с детскими об-
щественными объединениями — новой 
штатной единицы. С 1 сентября 2023 года 
должность появится во всех школах страны.

• ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЙ АПГРЕЙД
В Свердловской области процесс подго-

товки к новому учебному году начался сра-
зу после государственной аттестации и вы-
пускных. Промежуток совсем небольшой, 
но, как отметила первый заместитель ми-
нистра образования и молодежной полити-
ки региона Нина Журавлева, у областных 
школ достаточно компетенций, чтобы все 
подготовить вовремя. Причем подготовка 
идет не только для внедрения обновленных 
федеральных стандартов, но и региональ-
ных образовательных нововведений.

«В этом году у нас откроется семь школ, 
которые были построены с нуля, шесть из 
них возводились за счет федерального фи-
нансирования, и одна — Губернаторский 
лицей в микрорайоне Солнечный Екате-
ринбурга — за счет областного бюджета», — 
сказала Нина Журавлева.

В ведомстве отмечают, что лицей, кото-
рый планируют достроить к декабрю этого 

года, станет без преувеличения уникаль-
ным зданием. Во-первых, впечатляет про-
странство школы, которое будет состоять  
из девяти блоков: начальные и старшие 
классы, столовая, спортивное ядро, центр 
дополнительного образования, квантори-
ум, мастерские и два атриума для проведе-
ния мероприятий. Главной же фишкой ста-
нут раздвижные стены в кабинетах. Учитель 
сможет формировать пространство так, как 
ему нужно для урока.

Безусловно, Губернаторский лицей  
в силу статуса должен иметь свое неповто-
римое лицо. Но, что важно, подобная функ-
циональность учитывается и при строи-
тельстве или ремонте других учебных заве-
дений. Например, в долгожданной школе  
в Косулино Белоярского района кроме не-
обходимой инфраструктуры будет большая 
спортивная зона, включающая в себя бего-
вые дорожки, поле для футбола, площадку 
для баскетбола и даже площадку для заня-
тий гимнастикой. Кроме того, здание сразу 
строится с учетом обучения школьников  
в инвалидных креслах.

Не менее высокие требования выстав-
лены и к школам, где сейчас проходит капи-
тальный ремонт. К 2026 году масштабные 
работы проведут в 170 школах области.

«Полностью меняются не только уста-
ревшие коммуникации, но и подход к обра-
зованию. Реконструируются кабинеты, 
классы, появляется современное оборудо-
вание, закупаются новые учебники. Учите-
ля проходят повышение квалификации, 
учатся работать в новых, современных ус-
ловиях. Вводятся новые требования к анти-
террористической защищенности, одним 
словом, создается новая комфортная обра-
зовательная среда. Важную роль играют  
и родители. Они принимают участие в об-
суждении всех проектов и в том, какой 
должна стать школа после капитального ре-
монта. Результаты такой работы мы, в част-
ности, можем уже увидеть на примере школы 
№48 Нижнего Тагила, школы №9 Режа», —  
пояснила Нина Журавлева.

Актуальным остается вопрос и о пере-
ходе на обучение в одну смену. Возможно 
ли, что в школе будущего все будут учиться  
с 8:30 до 14:00? На сегодняшний день — нет. 
Дискуссии на эту тему долго велись, и с уче-
том требования времени и возрастающей 
роли дополнительного образования дей-
ствующий закон запрещает лишь введение 
третьей смены. В первую смену обязатель-
но должны учиться школьники с первого  
по пятый и 9–11-х классов.

«В Свердловской области учится почти 
полмиллиона детей, большинство из них 
посещают кружки и секции, которые также 
адаптированы под разные смены. Если мы 
всех школьников переведем в одну первую 
смену, должны будут перестроиться и все 
секции дополнительного образования.  
Добиться этого будет очень трудно», —  
заключила Нина Журавлева. Фото: сфе.рф
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ОБЪЯСНЯЕМ.РФ

Портал объясняем.рф размещает достоверную 
информацию из официальных источников  
и отвечает гражданам на самые волнующие  
и актуальные вопросы. Вот некоторые из них.

Как букет для учителя поможет оплатить 
лечение тяжелобольных детей?
Акцию «Дети вместо цветов» организуют  
благотворительный фонд «Вера» и детский 
хоспис «Дом с маяком». Суть акции —  
подарить учителю один общий букет от класса,  
а сэкономленные деньги передать на помощь 
тяжелобольным детям. Под опекой благотво-
рителей больше тысячи семей со всей России. 
В 2022 году удалось собрать 58 миллионов 
рублей.  
Предлагаем краткую инструкцию для тех,  
кто хочет присоединиться к акции: 
• обсудите идею с классным руководителем, 
учениками и их родителями, заручитесь  
их поддержкой;
• зарегистрируйтесь на сайте dvc.fondvera.ru, 
заявку можно подать общую от класса  
или личную от каждого ученика;
• получите символику акции — ленты  
для букета, открытки, афиши и наклейки;
• сделайте пожертвование в благотвори-
тельный фонд — переведите сумму, которую 
планировали потратить на покупку цветов.

Как индексируется пенсия, если человек рабо-
тает после достижения пенсионного возраста?
Если после достижения пенсионного возраста 
вы продолжили работать, пенсию пере- 
считают в зависимости от нового стажа. Чем  
он больше, тем выше надбавка. Чтобы увели-
чить пенсию, нужно проработать минимум год. 
Если меньше, вы получите один пенсионный 
балл, а выплата не вырастет. За год стажа 
пенсию умножат на повышающий коэффициент 
1,056, за два — на 1,12 и так далее.  
Это не относится к социальной пенсии —  
ее можно оформить сразу. В августе этого  
года Соцфонд планово пересчитывает стра-
ховые пенсии тех, кто работал в 2022 году. 
Прибавка зависит от размера зарплаты. Макси-
мальная в этом году составит три пенсионных 
коэффициента. Перерасчет сделают более  
9,5 миллиона пенсионерам. 

Почему пройти УЗИ можно только по направ-
лению врача?
Согласно действующему приказу Минздрава, 
пациент должен сначала проконсультироваться 
с врачом и только потом получить направление 
на исследование. Пациенты могут считать, что 
логичнее прийти на прием к врачу с готовыми 
результатами анализов. Однако одинаковые 
симптомы могут указывать на различные  
заболевания. Человек без медобразования  
не может точно определить, какое исследо-
вание ему нужно. Поэтому лучше сначала 
обратиться к терапевту — он выслушает вас, 
осмотрит и даст направление на нужную про-
цедуру. Если вы прикреплены к поликлинике, 
записаться к врачу можно через сервис «Мое 
здоровье» на Госуслугах. Для этого понадо-
бятся полис ОМС и подтвержденная учетная 
запись на портале.

Какие льготы на ипотеку есть у семей  
с ребенком с инвалидностью?
Для тех, кто воспитывает ребенка с инвалид-
ностью, которому нужны дополнительные 
условия для жизни, в России разработали 
программу «Семейная ипотека». Благодаря 
ей можно взять жилье на выгодных условиях, 
даже если один родитель работает, а другой 
ухаживает за ребенком. Ставка по ней составит 
всего шесть процентов, а первоначальный 
взнос — от 15 процентов. Ипотеку можно взять 
на покупку квартиры в новостройке, частного 
дома, вторички на Дальнем Востоке или рефи-
нансирование старого кредита. Максимальный 
размер займа — до шести миллионов рублей. 

Сергей Демидов

Завершился прием документов в сверд-
ловские колледжи и техникумы —  
на бюджетные места претендуют более 
60 тысяч человек. Шесть тысяч сверд-
ловчан планируют учиться по федераль-
ной программе «Профессионалитет».

ПРОФОРИЕНТАЦИЯ

Молодые уральцы выбирают рабочие профессии
которые требуют дополнительных экза-
менов. Если число поданных заявлений 
превышает количество бюджетных мест, 
абитуриенты поступают на конкурсной 
основе. В этом году в проект «Професси-
оналитет», в рамках которого будут ра-
ботать восемь образовательных класте-
ров, смогут попасть свыше пяти тысяч 
учащихся.

Екатерина Ратосеп из Каменска- 
Уральского хочет работать в металлур-
гической промышленности. Хотя про-
фессия металлурга считается мужской, 
для женщин в металлургии есть целый 
ряд направлений — лаборант, нормиров-
щик, технолог, специалист отдела тех-
нического контроля. Екатерина решила 
стать лаборантом и планирует трудоу-
строиться на Уральский алюминиевый 
завод — индустриальный партнер  
Каменск-Уральского металлургического 
колледжа. Она рассказала, что ее отец — 
тоже металлург, и во многом этот опыт  
и собственный кругозор повлияли на вы-
бор профессии девушки.

«Мне очень нравится химия и все, чем 
занимаются лаборанты. Сейчас работа  
в металлургии и на промышленных пред-
приятиях — это уже не только тяжелый фи-
зический труд, но и интеллектуальная дея-
тельность. Поэтому есть много возможно-
стей найти себе применение, увлечься 
чем-то и быть полезной. Главное, изучать 
рынок труда и отслеживать тренды —  
а именно, где наблюдается дефицит ка-
дров, где идет подъем отрасли и так далее», —  
отметила будущая студентка. Фото: све.рф

Евгений Куйвашев:  
«Люди должны четко знать, где будет стоять их дом»

Арина Потапова

Губернатор поручил завершить работу 
по планированию строительства  
жилья для погорельцев Шайдурихи  
в ближайшее время.

ПОД ДЕРЖК А

На сегодняшний день, по данным ре-
гионального Минстроя, в поселке 
определено место для строительства 
коттеджей. Конкретные земельные 

участки с привязкой к границам закрепле-
ны за 14 домами, которые будут восстанов-
лены. Это необходимо для получения раз-
решения на строительство. Подготовлены 
все необходимые нормативные докумен-

ты. В ближайшее время начнется заключе-
ние контрактов.

Евгений Куйвашев подчеркнул, что 
аналогичная работа должна быть прове-
дена и в отношении участков, на которых 
погорельцы будут восстанавливать дома 
самостоятельно: «Люди должны четко 
знать, где будет стоять их дом. Прошу  
не затягивать, потому что я пообещал, 
что в течение двух недель эта работа бу-
дет завершена».

На поддержку погорельцев из Шайду-
рихи выделено 3,8 миллиона рублей  
из бюджета региона. Отдельные меры под-
держки разрабатываются для 26 дачников, 
которые в пожаре потеряли дома.

В ближайшее время глава региона  
планирует рабочую поездку в Сосьву  
и Таежный. Эти поселки в конце апреля  
серьезно пострадали от пожаров. По дан-
ным Минстроя Свердловской области,  
работы в Сосьве и Таежном идут в соответ-
ствии с графиком. Евгений Куйвашев уже  
1 июля вручил ключи от первых трех инди-
видуальных домов, построенных для  
жителей Сосьвы. Как отметил генеральный 
директор компании-подрядчика «ЛСР  
Недвижимость-Урал» Владимир Крицкий, 
работы на всех площадках планируется за-
вершить к октябрю. 

В Таежном смонтированы каркасы 24  
из 26 домов. На сборку одного коттеджа с гар-
деробной, котельной, кухней, гостиной и 
спальней требуется около пяти дней. Новое 
жилье жители поселка получат к началу ото-
пительного сезона. Кроме того, для будущих 
новоселов уже пробурили пять скважин  
и смонтировали 12 мини-котельных. Фото: све.рф

Всего уральские колледжи и техни-
кумы готовы принять на бюджет-
ной основе более 24 тысяч будущих 
студентов. Поступление осущест-

вляется на общих основаниях, но сфор-
мирован перечень специальностей,  
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ность»

Екатерина Ратосеп, 
будущая студентка
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Сергей Демидов
БЛАГОУСТРОЙСТВО

В уральской столице можно погулять по «Солнечным аллеям»

На финишную прямую вышло 
благоустройство территории отдыха  
в новом микрорайоне Екатеринбурга.

Работы ведутся в рамках федерального 
проекта «Формирование комфортной 
городской среды» на средства, при-
влеченные из федерального, област-

ного и местного бюджетов. Парк стал побе-
дителем в рейтинговом голосовании.

Первый этап создания территории 
для отдыха завершился в 2022 году.  
На участке, соединяющем Золотистый 
бульвар и внутриквартальную пешеход-
ную зону, появились тротуары и малые 

Ключи от благоустроенных квартир получили дети-сироты в Артях

Ирина Ульянова

Пятиэтажный дом, в котором 
будут жить молодые люди, построен 
по государственной программе, 
утвержденной губернатором Евгением 
Куйвашевым.

НОВОСЕ ЛЬЕ льготникам в новостройках, которые возво-
дятся специально для них.

«Сегодня у вас начало новой жизни. 
Вам дали хороший стартовый капитал, да-
вайте его беречь. У вас появилось уютное 
гнездышко — давайте сделаем все, чтобы 
в нем было тепло и комфортно», — обра-
тилась к жильцам нового дома уполномо-
ченный по правам человека в Свердлов-
ской области Татьяна Мерзлякова.

Квартиры детям-сиротам передаются 
по договору социального найма. Через 
пять лет их можно будет оформить в соб-
ственность. В августе 2023 года новоселье 
отпразднуют 25 артинцев. А всего в рам-
ках действующей на Среднем Урале про-
граммы в районе получили жилье уже бо-
лее 200 детей-сирот.

«Мы вручаем ключи от красивых квар-
тир. Выражаем благодарность губернатору, 

архитектурные формы. Были проложены 
сети наружного освещения и частично  
создано газонное покрытие.

В этом году завершилось создание пе-
шеходной зоны, связывающей жилые 
кварталы с детским садом, школой художе-
ственной гимнастики и Губернаторским 
лицеем. На «Солнечных аллеях» появилась 
детская площадка, столы для пинг-понга  
и несколько зон для отдыха. В парке уже 
посажено более 290 деревьев и 15 тысяч  
кустарников. Фото: Елена Ельцова

правительству региона, Фонду жилищного 
строительства и тем, кто построил этот дом. 
Традиционно все дома, которые возвел 
проверенный застройщик, хорошего каче-
ства. Призываю владельцев новых квартир 
беречь жилье. Пусть оно останется таким 
же, каким вы его сейчас получаете», — ска-
зал глава Артинского городского округа 
Алексей Константинов.

Один из тех, кто получил ключи  
от квартиры, — Николай Трофимов. Моло-
дой человек учится в местном техникуме, 
на время каникул устроился на работу.  
Последнее время жил у сестры, которая по-
лучила жилье в Артях по этой же программе 
три года назад. Еще один новосел — Иван 
Чебыкин. Он воспитывался в многодетной 
приемной семье, в которой шести детям 
Фонд жилищного строительства предоста-
вил собственное жилье. Фото: све.рф / Елизавета Крючкова

На приобретение квартир, полностью 
готовых к проживанию, Фонд жилищ-
ного строительства направил 59 мил-
лионов рублей из областного и феде-

рального бюджетов. Общая площадь жилья 
в новой пятиэтажке — 825 квадратных ме-
тров. Обеспечение жилплощадью детей- 
сирот является одним из направлений фе-
дерального проекта «Десятилетие детства». 
Кроме того, квартиры предоставляются 

« 
Вам дали 
хороший 

стартовый 
капитал, 
давайте 

его беречь»
Татьяна 

Мерзлякова, 
уполномоченный 

по правам 
человека

290  
деревьев

высажено  
в зоне отдыха 
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В Екатеринбурге презентовали монету, выпущенную к 300-летию города. Тираж серебряных трех рублей Центробанка РФ —  
пять тысяч экземпляров.
На лицевой стороне монеты расположено рельефное изображение Государственного герба РФ, а также надписи: «Российская 
Федерация», «Банк России», «3 рубля» и дата «2023 г.». На оборотной стороне монеты расположены изображения здания 
администрации и герба Екатеринбурга, а также камня с ящеркой на фоне выполненной в технике лазерного матирования панорамы 
города. Вверху имеются рельефные надписи: слева по окружности — «Екатеринбург», под ней в две строки — «300 лет».
Первый экземпляр юбилейной монеты представитель уральского управления Банка России передал в Музей истории Екатеринбурга.
До конца года Центробанк выпустит и обновленную банкноту номиналом 5000 рублей, на которой будут изображены 
достопримечательности Екатеринбурга и Уральского федерального округа. Фото: Елена Ельцова

В ГОРОДАХ

#Арти Лицей на 850 мест, построенный  
в 80-х годах прошлого века, получил вторую 
жизнь. Капитальный ремонт здания завер- 
шается, и 1 сентября артинские школьники  
начнут учебный год в новых классах. Общий  
объем финансирования на обновление лицея  
и покупку оборудования составил 133 миллиона 
рублей, из которых 40 миллионов — средства 
областного бюджета. Фото: све.рф 

#Нижний Тагил Детекторы транспорта уста-
навливают на южном и северном подъездах 
к городу. УГМК-Телеком размещает новые 
элементы интеллектуальных транспортных 
систем рядом со Свердловским шоссе.  
Компания «Золотой век» практически  
полностью смонтировала новый «умный  
светофор» на пересечении Кушвинского  
и Лайского трактов. Устройства будут выпол-
нять контроль трафика по 28 параметрам, 
таким как государственные регистрационные 
знаки, тип, марка, модель, цвет, скорость  
и направление движения автомобилей.

#Каменск-Уральский Диагностический  
центр в поликлинике на улице Рябова 
оснастят современным оборудованием. 
Благодаря установке магнитно-резонансно-
го томографа жители смогут амбулаторно 
получать высокотехнологичную медицинскую 
помощь. «Новое оборудование расширит  
базу диагностических исследований в Каменске- 
Уральском, они будут доступны для пациен-
тов поликлинического звена. Это позволит 
разделить потоки экстренных и плановых 
обследований и сократить период ожидания», —  
отметил главный врач городской больницы 
Роберт Соловьев.

#Висим Старший госинспектор Висимского 
заповедника Полина Антощенко обнаружила 
два вида грибов из Красной книги. Находкой 
эколога стала саркосома шаровидная,  
или «ведьмин котелок». Второе растение —  
трутовик зонтичный — является редким  
не только в России: он занесен в охраняемые 
списки многих стран.

#Сысерть Мониторинг озер, водохранилищ  
и рек проводят в Свердловской области. 
Водоемы, нуждающиеся в реабилитации,  
укреплении берегов или очистке от илистых 
отложений, включат в региональную программу 
оздоровления водных объектов. Специалисты 
изучат состояние Верхне-Сысертского, Сысерт-
ского и Нижне-Сысертского водохранилищ.

300-ЛЕТИЕ ЕК АТЕРИНБУРГА

К юбилею уральской столицы дизайнеры создали несколько 
коллекций одежды. Показ состоялся в креативном пространстве 
«Домна». Восемь екатеринбургских брендов одежды и аксессуаров —  
MAVERLOK, Polyak brand, I.B.W., S96_brand, Мои любимки, INGROUP, 
HOXX, Ural Folk People — представили проекты, которые приняли 
участие в конкурсе на разработку одежды ко дню рождения города 
и были названы победителями. Отбор дизайнерских команд  
на разработку линии одежды в канун 300-летия Екатеринбурга, 
проводили областной фонд поддержки предпринимательства, ад-
министрация города и региональное правительство. В конкурсе 
приняли участие 50 заявок.

Кроме локальных брендов, представивших свои работы,  
в показе принял участие российский дизайнер Джемал Махму-
дов. Он создал специальную коллекцию городской одежды  
для жителей Екатеринбурга. Как объяснил модельер, в изделиях 
отражено современное прочтение образа «жителя мегаполиса» —  
сильного духом человека, который самостоятельно управляет 
своей жизнью. Фото: Елена Ельцова

КРАТКО

#Здоровье Первые восемь маленьких уральцев 
прошли МРТ сердца на «космическом» аппа-
рате. Оборудование стоимостью 149 миллионов 
рублей ввели в эксплуатацию в августе 2022 
года. «Таких аппаратов в России всего четыре,  
и один из них достался нашим детям», — отмечал 
губернатор Евгений Куйвашев. С начала внедре-
ния технологии медики областной детской клини-
ческой больницы провели восемь исследований 
сердца: самому маленькому ребенку — десять лет, 
самому старшему — 15 лет. Фото: све.рф

Три рубля серебром

#Волонтеры Спасатели Центра медицины 
катастроф подготовили 30 волонтеров  
к работе на спортивных мероприятиях.  
Задача медиков и инструкторов Красного 
Креста, которые приняли участие в обучении 
добровольцев, — объяснить четкий алгоритм 
действий в чрезвычайной ситуации. «Дополни-
тельное обучение полезно: полученные знания 
систематизируются, есть возможность попрак-
тиковаться. Мы отрабатывали прием Геймлиха, 
сердечно-легочную реанимацию, принципы 
медицинской эвакуации», — поделилась впечат-
лениями студентка областного медицинского 
колледжа Алена Колобова.


